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本报讯（记者陈朝霞 海曙记
者站毛一波 通讯员江丽珍）“张
老师能想到我们，自掏腰包为我们
购买保险，太感谢了！”昨天，海
曙区西门街道翠中社区门卫刘师傅
收到社区 83 岁的张曼英老人购买
的保险时，非常感动。

本月初，张曼英看到社区里的

保安和保洁员在酷暑中坚持护卫社
区安全和环境卫生，就萌生出为他
们做点事的念头。“他们中很多人
在小区里奉献多年，工作辛苦，但
是家庭情况不一定好。”张曼英
说，前两年，小区里一名保洁员因
为肺癌而无法工作，家庭陷入困
境，她触动很大。“这次我就联系
了保险人员，购买了 20 份人生意
外险。”

说 起 张 曼 英 ， 受 赠 的 16 名
保洁员、门卫师傅和 4位高龄困难
老人都赞不绝口。“张阿姨在社区
以热心肠远近闻名，小区里的居民

大多认识她。”已经在小区里做了
20多年保洁员的刘阿姨告诉记者。

从舟山来宁波打工的门卫刘师
傅以前是渔民，从来没有购买过商
业保险，在翠中社区一干就是四年
多。说起张曼英老人的好，他滔滔
不绝：“张阿姨平日里还会给我们
送来早餐、水果、煮好的菜等，是
一位乐于助人的大好人。”

沈大妈 72 岁，丈夫今年刚刚
过世，没有子女，也没有社保，只
有政府每个月给的 220元补贴。收
到张曼英为她购买的保险，沈大妈
感激得流下了眼泪。

翠中社区党委书记徐意娜告诉
记者，张曼英一直以来都关注公
益，她是社区爱心互助会的发起
人，并捐了第一笔爱心款。10 年
来，在张曼英的带动下，爱心互助
会收到居民的爱心捐赠超过 16 万
元，其中张曼英累计捐赠 61000余
元，全部用于帮助社区的困难居
民。

张曼英一直用自己的实际行动
践行着党员为人民服务的宗旨。面
对记者的采访，她反复强调一句
话：“我是一个党员，这是我应该
做的。”

“爱心老人”张曼英自掏腰包
为困难群众买20份意外保险

本报讯（记者王岚 通讯员周
骏） 昨天上午，环城西路与气象路
交叉口路面拱起处，围起了施工围
挡。围挡里，市政道路养护人员使
用炮头机，将拱起的“拥包”及原
有的沥青面层铲除，然后清扫掉沥
青废料和灰尘，重新摊铺沥青。完
工以后，还将用小型压路机碾压夯
实。据悉，入夏持续高温，造成道
路病害不断，城管市政部门及时启
动专项整治路面“拥包”行动，累
计已修复病害近60处。

道路“拥包”（多发于沥青路
面，混凝土路面称为“胀裂”） 与
坑洞等常见型病害一样，会慢慢从

“小疙瘩”变成大面积隆起。如果
“拥包”过大，就会对日常的行车
安全构成威胁。环城西路与气象路
交叉口这一“拥包”病害，正处在
机动车道的交汇处，路面鼓起的长
条“大包”，最高处有近十厘米，
过往的车辆纷纷避让，唯恐“踩
雷”。

“整治‘拥包’，必须早发现，

早修复。”现场养护人员告诉笔
者，酷暑期间，市政道路所工作人
员等加强了日常巡查，一旦发现路
面有“拥包”现象，立刻采取安全
围护措施，并通知养护单位及时修
复。

为什么高温会导致路面病害问
题增加？对此，专业人士解答说，
混凝土道路虽在建设时期就设有伸
缩缝，但当气温突然升高，板块的
膨胀程度仍会超出伸缩缝的可承受
范围，导致路面出现拱起开裂的问

题。在沥青路面上，持续的高温会
导致沥青面层温度过高，再加上重
载车辆同一方向、高频率的反复碾
压，沥青会像“擀面皮”一样顺着
压力方向慢慢堆积，最终形成“鼓
包”。“这类病害多出现在转弯道、
路口等多刹车地带以及两条车道的
交 汇 处 ， 对 交 通 安 全 影 响 比 较
大。”现场养护人员说，在修复过
程中，最后一步将新铺沥青压严实
十分重要，这样才能防止道路病害
复发。

连续高温致沥青路面“波涛起伏”
城管市政部门专项整治路面“拥包”

本报记者 杨绪忠
通讯员 宣浩峰 胡浩峰

“推进产城融合，打造滨海宜
居新城区”如今在大榭岛正成为现
实图景。今年以来，大榭开发区开
展品质提升六大专项行动，努力实
现核心景观、形象品质、文化特
色、基础设施、民生服务、生态环
境全面提升，共开建项目 14 个、
年度计划完成投资额5.89亿元。至
6 月底，累计完成投资额近 3 亿
元，实现了时间过半、任务过半。

今年以来，大榭开发区紧紧围
绕“打造滨海宜居新城区”这个目

标，针对城市品质提升存在的问
题，找准短板，精准发力，全方
位、立体式开展城市品质提升工
程。集中力量推进生活区品质提
升、保障性住房、大榭一桥维修改
造、大榭医院改扩建、长腰剑岛湿
地项目等一大批工程建设。

“核心景观提升行动”以提升
居住核心区景观、改善居民生活环
境为目标，重点开展了生活区主要
道路“白加黑”改造、邻里中心周
边店面招牌整治、双美碶桥改造等
工程。其中生活区主要道路“白加
黑”改造工程投资 6600 万元，施
工内容主要包括环岛南路 （南岗隧
道—双美碶桥）、兴岛南路、海港
路、海昌路部分路段“白加黑”改
造以及给排水、交通设施、景观改
造，南岗隧道维修加固与美化亮化
等，沥青铺设面积约 7.3 万平方
米。改造后将大幅改善路面行车条

件，减少噪声和粉尘对周边居民的
影响，提升相关区域城市品质形
象。

“基础设施提升行动”着力改
善城市交通品质形象，完善城市路
网，对路网硬件和道路监控系统软
件两方面进行升级改造。重点开展
了大榭一桥维修加固改造工程，该
工程投资1.18亿元，采用“半幅封
闭施工、半幅交通通行”的维修方
案，在不中断交通的情况下，施工
组织实施难度较大，尤其在施工过
程中，建设部门不断与交通、海事
等部门沟通协调，终于历时近两年
顺利完工，并较好地实现了管委会
制定的“安全、质量、工期、造
价、廉政”五大目标。

“生态环境提升行动”是大榭
打造滨海宜居新城区关键一环，有
序推进了一大批公园绿化项目，松
止公园正式投用，占地面积约 5.4

万平方米；长腰剑岛湿地项目一
期、二桥下地块绿化工程相继完
工，二桥周边地块景观现状显著改
善，环岛沿线整体环境进一步提档
升级。

同时，秉持着“惠民、乐民”
的原则，大榭开展了一批民生基础
服务设施建设工程，其中住房改善
是核心，伟佳伊尔兰安置房一期工
程用地面积11.2万平方米，总建筑
面积 27.98 万平方米，住宅套数
1862 套，总投资 13 亿元，去年完
成主体施工，今年完成配套绿化、
室外铺装等收尾工作；大榭保障性
住房工程包括 7 幢单体建筑及 1 个
地下室，建筑面积约 38000 平方
米，其中地下室约 6000 平方米，
总投资1.77亿元，目前已完成竣工
验收。

“从品质提升行动开展以来，
大榭开发区累计已完成投资27.2亿

元。未来，在市品质办的指导帮助
下，我们计划用三年时间，实现

‘人居环境大改善，城市品质大提
升’，在大力推进产业发展的同

时，团结一心打好打赢‘美丽新城攻
坚战’，产城融合打造滨海宜居新城
区。”大榭开发区规划建设局有关负
责人说。

人居环境大改善 城市品质大提升
大榭产城融合打造滨海宜居新城区

本报讯（记者陈敏 通讯员
茅兼杰 徐晨燕） 15 岁的小武
经历了一场感冒发烧，不想后遗
症不断，手脚不灵、脖子僵硬、
吐字不清，几天前还突然昏迷。
经诊断，小武得了病毒性脑炎。

半个月前，小武感觉头痛，
自测体温39.1℃，便去家附近的
私人诊所打了退烧针，配了感冒
药。可连着 4天，小武一直感到
剧烈头痛，脖子僵硬。一个星期
前，小武像变了个人，一会儿
哭，一会儿笑，一遍遍地刷牙。
父母一看情况不对，立即把他送
往当地医院。短短几天，小武病
情迅速加重，被转送李惠利医院
急诊科。入院时，小武处于昏迷
状态，医生诊断为病毒性脑炎。

李惠利医院神经内科汪咏秋

主任说，病毒性脑炎是病毒所致脑
实质的炎症。病毒进入人体后，有
时可直接侵犯中枢神经系统，当炎
症波及脑膜时，可引起病毒性脑
炎。小武得了感冒后还经常熬夜，
导致抵抗力下降，又没有进行正规
治疗，最终导致病毒入侵大脑。“病
毒性脑炎早期诊断和治疗至关重
要。”汪医生强调，如未经抗病毒治
疗、治疗不及时，病情严重，可造成
不可逆的脑损害，死亡率高达80%。
约 10%的患者会有不同程度的瘫
痪、智能下降等后遗症。

汪医生表示，感冒引发脑炎的
概率极低。不过，如果头痛、发热
症状比较明显、剧烈，持续时间
长，尤其伴有呕吐、低头时脖子僵
硬，一定要及时就诊，以免贻误治
疗。

感冒后性情大变
警惕病毒性脑炎

本报记者 蒋炜宁
通讯员 陆灵刚

做了20年班主任，石晓为为何
越做越年轻？面对大家的询问，石晓
为说，在这20年的班主任工作中，
她越来越多地体会到快乐和幸福，
越来越呈现年轻态的根本原因在
于爱！在爱的陪伴下，遇见不同的学
生，走一段或长或短的路，彼此的人
生发生改变；同时在学生的成长中，
也成就越来越美好的自己。

1998届 2班是她担任班主任
的第一个班级，也是她带过人数
最多的班级——57 个学生。刚刚
任教三年的石晓为以最笨的方法
弥补经验的不足：关心和爱护每
一个学生，了解每一个学生的个
性特点。对学生既严格要求，又始
终和孩子们在一起组织和体验班
集体的每项活动。而在这三年里，
她也走完了婚恋生育这两件人生
大事：在早上带领学生进行运动
会前训练、晚上召开家长会的忙
碌中，度过了她的预产期，在孩子
呱呱坠地时，传来了学生奋力拼
搏夺得运动会第一名的好消息。

爱是钻研和探索。石晓为在
带班路上细心琢磨着。她从学生
自主、教师民主的角度切入构建
班级管理模式；针对学习两极分
化明显的班级，她从开发学生非
智力因素入手，向各尽其才、相亲
相爱并能够得到最大发展的班级

面貌进发……在接手2017届1班的
初一第一学期起，她就有意识地渗
透班级公约，在学校中最早申请晚
自习自主管理，慢慢地这个公约逐
渐得到班级整体认可，并推广到校
内其他班级。

爱是发自内心的欣赏，是由内
及外的快乐。石晓为认为班主任的
平常心很重要，缺少了就可能会提
出过高过严的要求，就可能失去耐
心、细心和理智。她珍惜和学生在一
起的每一次晨会、每一节班队课、每
一个活动。与学生一起体验成长过
程中的每一个精彩瞬间，享受活动
的过程，而不仅仅关注最后的结果。
她关注每一个孩子，使每一个孩子
能自由、充分、和谐地发展；聆听每
一颗心灵发出的声音。同时，用一颗
敏感的心关注学生的细微感受。当
学生精神不振时，使他们振作；当学
生过度兴奋时，使他们平静；当学生
茫无头绪时，给他们启迪；当学生自
卑时，给他们自信。

就如她在一份自述中写道：平常
日子中有无数次，我有幸走进孩子们
的心灵，给他们提供有力的帮助，同
时我也感受到每个学生的心灵深处
有我的助力。做教师是用一个灵魂唤
醒另一个灵魂。用心投入去做班主
任，可以做得有滋有味——看到学生
的成长，自己也不断成长。

“在今后的班主任生涯里，坚持
再渗透一些宽容、一些人文和一些
温暖而美好的东西，学生们更有可
能成为积极努力、正直上进、健康快
乐的公民。”她说，喜欢自己身边这
些简单确定的幸福！

在爱的教育中与学生共成长
——记宁波外国语学校石晓为老师

品质提升行动
回眸与展望

建设中的大榭绿色新城。 （大榭开发区管委会供图）

宁波市名班主任专栏

在甬的部分“小候鸟”即将结束暑期生活。昨天，鄞州白鹤街道周宿渡社区
的爱心人士把新购买的书包、学习用具赠送给即将返乡的“小候鸟”，希望他们在
家乡学习进步、健康成长。

（丁安 陈艳玲 摄）
带上爱心返家乡


